
 

「アクセスログの役割」を掲載するにあたり 

この原稿は昨年(2017年8月にお送りいただいた原稿です。 

OB会前事務局長/佐藤一様(1967年度卒)、副会長を務められた吉田邦行様(1966年度卒)、榎雅晴

(1969年度卒)様の先輩方にまとめて頂いたものです。 

原稿をお送り頂きながら一年間塩漬けにしてしまった怠慢をまずお詫び申し上げます。東海大学放送

研究部OB会HP、OB間の交流の為寄稿頂きましたことに厚くお礼申し上げます。 

「アクセスログの役割」を読んでいただき東海大学放送研究部OB間及び現役の部員とも交流につながる

事を期待いたします。 

1982年度卒坂代 

 

  



アクセスログの役割 

はじめに 

 わが，OB会の HPが 2008年 4月にアップされてからすでに 9年が過ぎました。 

HP を作って最初は「アクセスカウンター」を設置するとか，トップページに「新着情報」を提供する構成に

するとか，いろいろな意見がありました。しかし，当時は多くの記事があったわけではなく，「できるだけ多く

の OB・OGや卒業生に内容を見ていただきたい」という気持ちから，トップページは「表紙」と考えました。 

 一般に閲覧者の傾向として必要な情報が得られたらそのページから離れることが多いため，できるだけ

長く留まってもらいたいという気持ちから，いろいろな情報は「New Contents」に集めることにして，そこか

ら関連ページに行けるように考えました。また，役員会等では「HP がどのくらい見られているのか？」という

ことが問われるようになり，「月 1回アクセスログ」として，役員会と登録会員，総会でお伝えすることにしまし

た。 

だんだん年代が若くなると過去の経緯をたどるのが難しくなりますのでここでまとめておく意味から過去

9年間のアクセス状況を提示すると以下のようです。 

表-1 アクセス推移 

  20年度 21年度 22年度 23年度 24年度 25年度 26年度 27年度 28年度 

１月 － 411 627 733 425 819 1,220 763 2,285 

２月 － 348 531 660 466 609 1,093 792 1,312 

３月 － 331 765 862 533 761 1,061 755 1,541 

４月 273 370 655 810 616 872 983 815 1,406 

５月 437 386 688 696 642 985 998 930 906 

６月 333 440 713 734 556 1,048 843 857 1,010 

７月 314 456 765 792 635 945 877 831 865 

８月 442 443 784 1,082 505 828 817 997 861 

９月 510 537 684 737 721 820 940 933 972 

10月 545 655 623 649 732 1,054 902 857 934 

11月 426 609 666 459 620 987 871 970 854 

12月 337 514 620 476 694 997 899 1,494 753 

累計 3,617 5,500 8,121 8,690 7,145 10,725 11,504 10,994 13,699 

平均 402 458 677 724 595 894 959 916 1,142 

 

 この 9 年間の状況は明らかにアクセス数は右上がりに上昇していますが，24 年度と 27 年度が下がって

いて，この原因はつかみ切れていません。この表から 9 年間の総アクセス数は「79,995 件」で年間「8,888

件」で月「741件」のアクセスとなり，月 30日計算で 1日「25件」のアクセスとなります。この 1日のアクセス

数を例えば 22年度で見ると「23件」と比較するとそんなに大きく伸びているわけではありません。 

 このように見ると OB 会のような場合は総数だけで判断するよりも，面倒でも毎月のアクセスログを見なが

ら内容分析をする必要がいいように思います。 

 

 私が役員を退任して約 2 年が経過します。その間，いろいろと気になっていることの一つに表題の「アク

セスログ」があり会長に提案しました。 



 現会長の坂代様（以後，坂代さんと記述します）がこのアクセスログを担当することになって，登録会員の

皆さんの期待度が大きく変わりました。 

それは，アクセスログを記述するに際し，OB 会の HP を閲覧する不特定多数の方々の検索キーワードを

手掛かりに関連する事項や年代でどんなことが起こっていたのかなど，情報を流してくれるようになり登録

会員の関心が高くなりました。ちなみに，開学 75 周年を基準にこれからいろいろなアプローチができそう

ですね。 

 今月のアクセスは「〇〇件」でした。でも何も問題ないのですが，上記のように内容を探してまとめること

は大変なことです。そして，さまざまな情報の取得が必要になります。しかし，アクセスログ一つで，いろい

ろな思い出がそれぞれに思い起こされ，送られたログを基に話が大きく発展していきます。それではここで，

坂代さんが初めてログを送った時から皆さんの反応を具体的なメールから見てみましょう。 

 

最初の坂代さんのメールです。 

OB会登録会員の皆様 （2015年 5月 4日・月曜日）  ･･･報告 1 

 

件名の報告を致します。 

 ・４月   815件です。 

総会に関してのアクセスが多いようです。 

 

昨年７月，HPに関して佐藤事務局長のお手伝いをすると言いながらそのままにサボっておりました。 

先月末佐藤事務局長にご指導いただき今日皆様にこのメールをお送りします。 

 

総会の日程も近づいてまいりました。 

ご多忙とは存じますが，ご都合の良いお時間だけでも結構ですのでご参集いただきます様お願いいたし

ます。 

 

1982年度卒 坂代 

 

OB会登録会員 の皆様 （2015年 6月 2日火曜日）  ･･･報告 2 

暦では衣替えとなりましたが，既に 5月中から記録的な夏日が続きました。 

皆様にはいかがお過ごしでしょうか。 

 

件名のご報告をします。 

 ・5月   930件 

 「総会開催日一覧」のページはもちろんですが「湘南さんぽ道」，「Essay」等にアクセスが多いようです 

 

6/13(土)開催の総会日程が近づいてまいりました。  詳細はホームページでご確認ください。 

よろしくお願いします。 

 

 

 



追伸：1984年度卒業のOGのフェイスブックにアップされた紫陽花の写真を添付します。 

   彼女は母として，パン教室の先生として，うぐいす嬢(放研の経験を生かし?)として頑張っているようで

す。 

 

1982年度卒(部) 坂代 

 

OB会登録会員 の皆様 （2015年 7月 3日金曜日）  ･･･報告 3 

6月に開催された総会にご参加いただいた OB会員の方々お疲れ様でした。 

残念ながら参加頂けなかった OB会員の方々，次回は是非ご参加ください。 

来年は放研 60周年，OB総会も第 10回を迎えます。 

 

件名のご報告をします。 

 ・6月   857件 

6月は総会開催月でしたので先月同様「総会開催日一覧」のページにアクセスが多くありました。 

そのほかには「アイドホール」にアクセスが多いようです。 

「アイドホール？」と思われた方，早速 OB会ホームページにアクセスしてみて下さい！ 

クリック ⇒ http://tbcob-tokai.sakura.ne.jp/ 

よろしくお願いします。 

 

追伸：第 9回定期総会資料にもあります様に 2014年度卒業の新 OB会員のOG・OBが 5名入会しまし

た。 

   彼・彼女等は高校卒業時東日本大震災に見舞われ卒業式が順延になった人もいるはずです。 

   また，成人式には首都圏は大雪で交通機関が麻痺しました。 

   ネット上にもその他 1992年生まれの世代に関してエピソードが紹介されていますが，「何かを持って 

   いる」世代の様です。 

   新社会人として・新 OB会員として活躍を期待し応援をお願い致します。 

 

1982年度卒(部) 坂代 

 

この 3回の報告を見てもわかるように，坂代さんの変化の状況が現れていますね。 


